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Анатолий 
Аксаков 
удостоен 
награды 
правительства 
Российской 
Федерации 
– медали 
Столыпина П.А. 

Жульничество Жульничество или издевательство?или издевательство?  
ЖИЛЬЕ

В Чувашии близится к завершению реализация программы по переселению 
граждан из ветхого и аварийного жилья. Чиновники на местах уже готовят 
рапорты об успешном ее выполнении. Нет сомнения в том, что и глава 
республики Михаил Игнатьев в очередной раз победоносно ударит себя в 
грудь. Но как на самом деле обстоят дела в республике? Чтобы ответить на 
этот вопрос, мы из кипы писем, поступивших в Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, наугад выбрали три и отправились к их авторам.

ИЗНОСИЛОВАННЫЙ  
ДОМ

История эта началась еще 
в советские времена в Ядрине.

– Моей маме в 1973 году, 
как матери-героине, при по-
мощи первой в мире женщи-
ны-космонавта Валентины 
Терешковой в доме на улице 
Красноармейской выделили 
трех- и однокомнатную квар-
тиры, – вспоминает Екатерина 
Ленгевич. – Однокомнатная 
квартира была предназначена 
для меня, потому что к тому 
времени я уже растила двоих 
детей. Так как в то время я со 

своей семьей проживала на 
Западной Украине, руковод-
ство райкома партии попро-
сило мою мать уступить эту 
квартиру одному молодому 
специалисту, твердо пообещав 
в скором времени выделить 
взамен такую же жилплощадь. 

Спустя 5 лет Екатерина 
Сергеевна со своей семьей 
переехала в Ядрин и, вспом-
нив обещание руководства 
района, обратилась к нему с 
просьбой выделить квартиру. 
Но в райкоме КПСС только 
развели руками – дескать, ни-
чем помочь не можем. Тогда 

она самовольно заняла одну из 
двухкомнатных квартир в доме 
25А на улице Карла Маркса 
и полностью обустроила ее, 
даже провела газ. И каково же 
было удивление супругов Лен-
гевич, когда они узнали, что их 
дом, оказывается, еще в 2011 
году был признан аварийным и 
подлежащим сносу.

– Наш дом был построен 
еще в тридцатых годах как со-
ляной склад, – рассказывает 
Екатерина Сергеевна. – Потом 
в нем жили сотрудники РОВД. 
Дом очень крепкий, кирпичные 
стены толщиной 70 сантиме-

тров, фундамент – мощный. 
Смело можно нарастить и вто-
рой этаж, и мансарду. Конечно, 
мы сильно удивились, когда 
узнали, что он признан ава-
рийным. Самое главное, нас, 
жильцов – а здесь проживают 
четыре семьи – даже не поста-
вили об этом в известность. 

У жильцов дома вызывает 
недоумение оценка дома. В до-
кументах указано, что у Ленге-
вичей печное отопление.

– Но у нас печи давно уже 
нет, – удивляется Екатерина 
Сергеевна. – Видимо, кому-то 
очень хочется, чтобы мы как 
можно быстрее съехали отсю-
да. 

У жильцов дома есть по-
дозрение, что местная власть 
уже давно присмотрела этот 
участок земли для выделения 
нужным людям. Это действи-
тельно весьма лакомый кусок: 
участок расположен в самом 

центре города, его площадь 
составляет почти полгектара, 
все коммуникации подведены. 

Вызывает удивление, что 
официально износ дома со-
ставляет всего… 44 процента. 
В Ядрине есть десятки домов, 
которые вот-вот могут раз-
валиться, но их почему-то не 
хотят признать аварийными. 
Один из таких домов – под 
номером 4Б – стоит на улице 
Комсомольской, как раз по со-
седству с домом, куда хотят пе-
реселить Ленгевичей. Соглас-
но техническому заключению, 
составленному комиссией по 
итогам обследования дома, 
износ фундамента составляет 
75,  стен – 70,  перекрытий – 80 
процентов.  Однако городские 
власти упрямо не хотят видеть 
очевидные факты и не призна-
ют этот дом аварийным.   

Председатель Комитета Госу-
дарственной Думы по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков награжден 
медалью Столыпина П.А. за заслуги 
в законотворческой деятельности, 
направленной на решение стратеги-
ческих задач социально-экономиче-
ского развития страны. 

Анатолий Аксаков является лиде-
ром по числу принятых законопроек-
тов по итогам весенней сессии 2017 
года. В седьмом созыве Государ-
ственная Дума одобрила 13 внесен-
ных им инициатив.

Были приняты важные для раз-
вития финансового рынка законы о 
пропорциональном регулировании 
банков, фонде капитализации бан-
ковской системы, о развитии пла-
тежной системы «Мир», о расшире-
нии электронного документо оборота 
между банками и ЦБ РФ. Внесены 
изменения в законодательство, 
упрощающие процедуру открытия 
обособленных подразделений кре-

дитных организаций. Были приняты 
важные для поддержания ликвидно-
сти рынка изменения в закон о кли-
ринге и клиринговой деятельности, 
повышающие эффективность рабо-
ты центрального контрагента. Кроме 
того, было уравнено налогообложе-
ние купонного дохода по облигациям 
с вкладами, что должно было повы-
сить интерес граждан к облигациям, 
в том числе к ОФЗ, а также увеличе-
на сумма первоначального взноса 
на индивидуальный инвестиционный 
счет.

В конце июля в рамках региональной 
парламентской недели депутат Госдумы 
России Олег Николаев побывал в Ядрин-
ском районе, а депутаты Госсовета Чу-
вашии Игорь Моляков, Сергей Семенов 
и заместитель председателя Союза соб-
ственников жилья Тамара Манаева съез-
дили в Канаш.

Тематику встреч в Ядрине и районе 
можно разделить на две части: проблемы 
развития предпринимательства и вопро-
сы социального устрой-
ства. В последнее вре-
мя правительством 
России был принят 
ряд мер для поддерж-
ки малого и среднего 
бизнеса, однако на ме-
стах предприниматели 
испытывают немало 
трудностей. Большин-
ство их носит частный 
характер, но все же 
серьезно мешает веде-
нию бизнеса. 

На Ядринском 
спиртзаводе, где побы-
вал депутат, на первый 
взгляд все нормаль-

но: предприятие развивается, создаются 
рабочие места, люди вовремя получают 
зарплату. Однако и здесь, как оказалось, 
не без проблем – прилавки магазинов в 
Чувашии заполнены низкосортной винно-
водочной продукцией, которая в большом 
количестве поставляется в республику. 
Между тем ввозимая продукция не идет 
ни в какое сравнение с местной, что под-
тверждается лабораторными исследова-
ниями.

ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ

С наградой!

КСТАТИ

Анатолий Аксаков 
вошел в десятку 
самых полезных 
депутатов Госдумы 
седьмого созыва

Выездные приемы стали 
традицией
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На протяжении каждого созыва депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
помогают населению Чувашии в решении имеющихся проблем. Как 

горожане, так и жители села приходят к ним на прием, чтобы получить 
поддержку. Кроме такой формы работы давно уже появилась еще одна – 

когда депутаты сами выезжают в города и районы республики, встречаются 
с их жителями, чтобы узнать, с какими проблемами они сталкиваются. 
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ЛИЦО ВЛАСТИ

Об обмене веществ – 
с любовью

КРИВОЕ ЗЕРКАЛО

Итак, рейтинг. По данным компа-
нии «Медиалогия», в рейтинг-листе 
глав регионов РФ в июле 2017 года 
Михаил Игнатьев расположился на 
73-м месте, потеряв 18 позиций. В 
медиарейтинге глав регионов ПФО 
наш руководитель потерял 4 строчки 
– больше всех в списке – и занял по-
следнее место – 14-е.

Еще не ведая о таких серьезных 
потерях, Михаил Игнатьев дал 19 
июля исполненное оптимизма интер-

вью корреспонденту программы «Ве-
сти» (Россия 24). Если верить главе 
Чувашии, в регионе нашем – полное 
благоденствие: ветераны «рады», для 
молодежи созданы «благоприятные 
условия», социальные обязатель-
ства «выполняются», а правильное 
питание улучшает обмен веществ… 
Правда, население республики дав-
но уже знает: когда слушаешь байки 
Игнатьева о хорошей жизни, картину 
надо представлять полностью проти-

воположную – такую, какую видит и 
Росстат.

ПО ДАННЫМ РОССТАТА

По итогам 2016 года лидерами в 
ПФО являются Татария и Башкирия, в 
числе аутсайдеров – наша республи-
ка, Марий Эл и Мордовия. Тут много 
слов не требуется. Надо всего лишь 
сопоставить то, что рассказывает 
местная власть, с цифрами в таблице.

В конце июля глава администрации 
Чебоксар Алексей Ладыков подвел 

итоги социального и экономического 
развития города за первое полугодие 

2017 года. В отчете, сделанном 
в привычной для власти манере 
– отчитываться о достижениях, 

сообщались итоги по основным 
направлениям: дороги, переселение 

граждан из ветхого жилья, капремонт, 
детские сады и т. д. Такие отчеты 

обычно дают простор для вопросов.

 Руководитель фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Чебоксарском городском Собрании 
депутатов Сергей Муравьев задал сити-менед-
жеру три вопроса – о сроках выполнения про-
граммы переселения граждан из ветхого и ава-
рийного жилья, о росте тарифов на вывоз ТБО 
и о том, что ждет общественный транспорт.

На такие ответы депутат не рассчитывал.
Смысл ответа Ладыкова на вопрос о пересе-

лении можно выразить тремя словами – будем 
достраивать и расселять. Говоря о росте тари-
фов на вывоз мусора, сити-менеджер признал, 
что раньше тариф составлял 1,2 руб., а сейчас 
около 3 руб. Но… надо принимать взвешенные 
решения, все это оценивать. Тема транспорта 
и общественных перевозок вообще сложная. 
И если революционное решение изменить сеть 
общественного транспорта не выполнить, то 
придется ждать еще 5 лет. А для покупки трол-
лейбусов у города денег нет. Может, кто про-
даст в рассрочку.

Тогда Муравьев вынужден был обратиться к 
министру финансов Светлане Енилиной с един-
ственным вопросом: собирается ли Минфин 
Чувашии погашать долги перед ЧТУ, чтобы на 
эти деньги можно было закупить троллейбу-
сы? Суть ответа Енилиной заключалась в том, 
что Минфин никому ничего не должен. А в ЧТУ 
пусть продают неликвидное имущество и выби-
раются из долговой ямы.

Словом, ничего интересного в плане со-
держания на этом мероприятии не произошло. 
И если бы не одна деталь, о нем можно было 
бы сразу же забыть. А деталь эта очень пока-
зательная – на отчете главы администрации 
Чебоксар не было главы республики (ранее по-
добные мероприятия он не пропускал). И вовсе 
не по причине крайней занятости, а из-за на-
растающего противостояния двух руководите-
лей – Чувашии и ее столицы. Веский аргумент 
в эту пользу – участие Игнатьева в торжестве 
(а прошло оно аж в театре оперы и балета) по 
поводу 25-летия ЗАО «ТУС», чьим генеральным 
директором является Николай Угаслов. То есть 
Михаил Васильевич продемонстрировал, види-
мо, таким образом свое отношение к Алексею 
Олеговичу. Ведь Ладыков становится все более 
успешным. А недавно продемонстрировал себя 
на федеральном уровне – участвовал в форуме 
«Единой России» «Городская среда» и высту-
пал перед премьером Дмитрием Медведевым. 
Возможно, это и стало причиной досады Игна-
тьева, не просто же так участие сити-менедже-
ра в таком важном форуме на еженедельной 
планерке правительства никто не вспомнил. 
Меж тем Ладыков, где бы ни выступал и что 
бы ни говорил, не устает напоминать, что все у 
нас делается при поддержке и личном контроле 
главы региона.

О том, как будет развиваться это противо-
стояние, можно только догадываться. Догады-
ваться, зная, что рейтинг Алексея Ладыкова, в 
отличие рейтинга Михаила Игнатьева, растет. 
В национальном рейтинге мэров российских 
городов за июнь-июль 2017 года, составлен-
ном Центром информационных коммуникаций 
«Рейтинг» совместно с Финансовым универ-
ситетом при правительстве РФ, глава админи-
страции Чебоксар вошел в первую группу из 25 
позиций и занял в ней 16 место.

Так что отсутствие главы республики на от-
чете главы ее столицы теперь точно можно счи-
тать знаковым. 

Тот, кто не в курсе, что вещал 
Михаил Игнатьев корреспонденту 
«Вестей», много потерял. Коммен-
тировать сентенции главы всегда 
сложно, поэтому просто приведем 
его высказывания дословно.

Про скульптуру, 
посвященную единению 
народов и культур (на входе 
в парк 500-летия Чебоксар, 
остановка «Студгородок»):

«Этот цветок это касается люб-
ви. Настоящее имя бога любовь. 
Этот объект он появился в связи с 
тем, что здесь очень много рядом 
студенческих общежитий. В честь 
молодых людей, в честь любви все 
то, что делается от любви же к лю-
бому делу делается».

Про «брошенные места»:

«Каждый год в городе, в сель-
ской местности восстанавлива-
ем брошенные места, даже места 
воинской славы. Это тоже была 
правда. И возводим новые совре-
менные памятники в честь наших 
уроженцев». 

Про спортивные 
сооружения:

«Мы построили десятки спор-
тивных сооружений, десятки!»

Про обмен веществ:

«Люди на сегодняшний день по-
нимают, что надо правильно жить, 
правильно питаться, для того что-
бы экономить семейный бюджет». 

«Когда человек правильно живет, 
правильно питается, у него меньше 
болезней. Обмен веществ улучша-
ется, дольше живет. Количество 
долгожителей растет, количество 
многодетных растет».

Про ветеранов:

«Для ветеранов важно что? Что-
бы мы уважительно относились к 
ним. Все те социальные обязатель-
ства, которые мы берем на себя, 
мы выполняем. Они рады. Они 
рачительно относились к любому 
бюджетному регулированию и от-
носятся». Молодежи нужны «хоро-
шие рабочие места». «В молодежь 
мы верили, верим и будем верить».

Про династии

«У нас восстановлены династии 
за тысячу лет, за полторы тысячи 
лет».

Михаил Васильевич излучал с 
экрана веселье и благодушие, и 
ему, вероятно, было неинтерес-
но, к каким чертям его посылали 
в этот момент смотрящие теле-
сюжет ветераны, которых лишили 
ежемесячных выплат. Как сме-
ялись (или плакали?) молодые 
люди, для которых «надо созда-
вать благоприятные условия». 
Как пенсионеры и бюджетники 
вспоминали, что такое правиль-
ное питание…

Между тем вся беда в том, что 
Чувашией руководят люди, подо-
бранные главой «по образу и по-
добию». Что в исполнительной 

власти, что в законодательной. 
Это они проталкивают к принятию 
антинародные законы и постанов-
ления, не давая хода инициати-
вам, исходящим не от правящей 
партии. И делается это все не без 
нашей с вами помощи, когда в 
день голосования мы ставим га-
лочки напротив кандидатур, вы-
годных власти. 

Рейтинг губернаторов, интервью Михаила Игнатьева и данные Росстата – самые интересные, 
пожалуй, этим летом показатели, характеризующие положение дел в Чувашии накануне хоть 
и дополнительных, но все-таки выборов. Однако, несмотря ни на какое положение дел, 
власть традиционно будет убеждать население голосовать за кандидатов от правящей партии. 

ЧувашияЧувашия 1774717747 2273622736 - 7967- 7967
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Источник: ИА REGNUM
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
Владимира Белова из деревни Яровойкасы Ядринского района нашим читателям представлять не 
надо. Его фамилия не раз появлялась на страницах газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-Чувашия», 
где он активно выступал за развитие крестьянского хозяйства. Сам Владимир Витальевич, будучи 
хозяином крестьянского подворья, не понаслышке знает, с какими трудностями приходится сегодня 
сталкиваться селянам в Чувашии. Именно с обсуждения этой проблемы и начался наш разговор.

«Без крестьянского подворья деревня погибнет, «Без крестьянского подворья деревня погибнет, 
а вместе с ней и сельское хозяйство»а вместе с ней и сельское хозяйство»
– Владимир Виталье-

вич, еще в прошлом году 
вы сетовали на низкие за-
купочные цены на молоко. 
Изменилась ли с тех пор си-
туация?  

– Цены – да, изменились, 
они несколько повысились, 
но общая картина осталась 
прежней. Тенденция в сфере 
заготовки молока отличается 
устойчивостью, и формирова-
ние цены на него носит сезон-
ный характер: осенью и зимой, 
когда большинство коров, как 
в личных подсобных хозяй-
ствах, так и на крупных живот-
новодческих предприятиях, 
находятся в сухостойном пе-
риоде, закупочные цены повы-
шаются, а весной и летом, то 
есть в раздойный период, они 
снижаются. Почему так проис-
ходит, думаю, понятно: зимой 
валовой сбор молока резко 
уменьшается, а летом увели-
чивается. Разница в закупоч-
ных ценах на литр молока в 
зависимости от сезона иногда 
доходит до 50-70 процентов. 

– Но почему-то цены на 
молоко в магазинах никогда 
не снижаются, хотя, каза-
лось бы, и они тоже должны 
носить сезонный характер.

– Меня это тоже сильно 
удивляет. Это, видимо, осо-
бенность российской эконо-
мики. В мире как? Закупочные 
цены на сырье падают – соот-
ветственно, снижаются цены и 
на конечный продукт. У нас же 
по-другому. Я тоже никогда не 
видел, чтобы цены на молоко в 
магазинах снижались в таком 
же процентном соотношении, 
как и на молоко, закупаемое 
у населения. Например, в ян-
варе у нас в районе молоко 
закупали по цене 21 рубль за 
литр, а сейчас в среднем по 15 
рублей. Снижение составило 
примерно 30 процентов. Но я 
что-то не видел, чтобы в мага-
зинах цена снизилась на одну 
треть. 

– Как вы считаете, поче-
му так происходит?

– У меня есть только один 
ответ: рынок молочной про-
дукции в Чувашии «схвачен». 
Я давно слежу за процессами, 
которые на нем происходят. 
Очень часто цены меняются 
как по команде. Ощущение та-
кое, что кто-то спускает сверху 
«ценное указание», когда и на 
сколько снизить или повысить 
цену на молоко. В целом  о ре-
спублике сказать не могу, но в 
Ядринском, да и в близлежа-
щих районах ситуация именно 
такая. 

– То есть вы хотите ска-
зать, что именно из-за этого 
установились несправедли-
вые цены на молоко, заку-
паемое у населения?

– А разве не так? Посмо-
трите, что получается. Мы 
сегодня сдаем молоко закуп-
щикам по 15 рублей за литр. 
В магазинах литр простой 
питьевой воды, которую кача-
ют из артезианских колодцев, 
продают по 16-18 рублей, а то 
и дороже. А ведь чтобы полу-
чить литр молока, надо кру-
глый год содержать корову: 
заготавливать для нее корма, 
постоянно ухаживать за ней. 
Где тут так называемый па-
ритет цен? Им и не пахнет. По 
моим подсчетам, в процессе 
переработки и поступления в 
торговую сеть стоимость мо-
лока в среднем увеличивается 
в три раза. 

– И кто же, в конечном 
счете, оказывается 
в выгоде?

– Все, кроме сдат-
чика молока. Каждое 
звено в этой цепочке 
имеет свою выгоду. 
Ее показатель может 
меняться. Когда мо-
локо идет в больших 
объемах, норма при-
были выше у перера-
ботчиков и у тех, кто 
продает конечную 
продукцию.  

– Владимир Ви-
тальевич, вы упо-

мянули о картельном сгово-
ре. Что надо сделать, чтобы 
его не было?

– Меня удивляет позиция 
наших властей. Создается 
впечатление, что они само-
устранились от решения этой 
проблемы. Чтобы понять, су-
ществует картельный сговор 
на рынке молочной продукции 
или нет, достаточно проана-
лизировать данные, которые 
постоянно публикует на сво-
ем сайте Казенное унитарное 
предприятие «Агро-Иннова-
ции». Там сразу все видно. 
Однако никто ничего не пред-
принимает. А вот у соседей 
по-другому. В Татарстане, 
например, УФАС тщательно 
отслеживает ситуацию и ак-

тивно контролирует ценовую 
политику. Недавно оно назва-
ло необоснованным снижение 
закупочных цен на молоко с 
25 до 15 рублей за килограмм 
и направило около 30 пред-
упреждений в торговые сети 
и на молочные комбинаты ре-
спублики о недопустимости 
экономически необоснован-
ного снижения цен на молоко, 
закупаемого у населения. По-
чему у нас так не делается? 
Мне это непонятно. 

– Проблема социального 
развития села, наверное, не 
решается лишь за счет спра-
ведливых цен на молоко.

– Конечно, нет. Цены на 
молоко – лишь часть про-
блем. Но они сильно влияют 

на уровень жизни селян. Что-
бы меня не обвинили в субъ-
ективизме или в популизме, 
приведу строки из официаль-
ного пресс-релиза УФАС по 
Республике Татарстан. В нем 
четко выделены причины и 
следствие. Вот что говорится 
в сообщении: «Сложившаяся 
ситуация негативно влияет 
на рентабельность молока, 
и, если не принять меры к ее 
улучшению, жители республи-
ки будут вынуждены сокра-
щать поголовье, что, в свою 
очередь, приведет к значи-
тельному падению объемов 
производства молока». 

– Кстати, у нас, в респу-
блике так и происходит… 

– Совершенно верно. По-

головье коров в личных под-
собных хозяйствах с каждым 
годом все больше снижается. 
Такая картина наблюдает-
ся почти во всех населенных 
пунктах. Например, раньше 
в нашей деревне по утрам на 
пастбище выгоняли до 70-80 
коров, а сейчас – не более 15 
голов. 

– Некоторые специали-
сты считают, что в умень-
шении численности КРС в 
крестьянских хозяйствах 
особой трагедии нет, потому 
что выпадающее поголовье 
с успехом могут восполнить 
агрокомплексы, а значит, 
объемы производства моло-
ка не снизятся.

– Думаете, я этого не по-
нимаю? Да, если 
мыслить только 
э ко н о м ич е с к и м и 
категориями, это, 
возможно, и пра-
вильно. Но у меня 
есть свои аргумен-
ты. Пока в нашей 
республике львиная 
доля молока произ-
водится именно в 
личных подсобных 
хозяйствах. И такая 
тенденция, судя по 
всему, сохранится 
еще много лет. Что 
из этого вытекает? 
Чтобы не было де-

фицита молока, надо не только 
сохранить личные подсобные 
хозяйства, но и развивать их, 
оказывая всемерную поддерж-
ку. А что мы видим на прак-
тике? В этом году правитель-
ством России было принято 
решение о молочной интервен-
ции. Согласно ему предельные 
уровни минимальных цен на 
сырое молоко должны быть 
установлены из расчета 24 
тысячи рублей за одну тонну. 
А что у нас в Чувашии проис-
ходит? По словам заведующей 
сектором регулирования агро-
продовольственного рынка 
Минсельхоза ЧР Нелли Бог-
дановой, которые приведены 
в газете «Сурский рубеж», ре-
шение об интервенции на мо-
лочном рынке касается толь-
ко компаний, занимающихся 
переработкой молока и про-
изводством молочной продук-
ции. Спрашивается: а куда де-
ваться владельцам коров? Как 
свести концы с концами? По-
чему в отношении них наблю-
дается такая дискриминация? 

– А смогут ли агроком-
плексы заменить личные 
подсобные хозяйства?

– Смотря в какой области… 
Если взять только сферу про-
изводства – конечно, да. Но 
весь вопрос в том, а что это 
даст? Да надо ли? Предста-
вим себе на минутку такую 

картину. Вместо крестьянских 
хозяйств в республике оста-
нутся только агрокомплексы и 
КФХ. Что делать простому жи-
телю деревни в таких услови-
ях? Только одно – податься в 
город. Старики, конечно, с ме-
ста не сорвутся, но молодежь 
однозначно уедет. Значит, 
деревня опустеет. Закроют-
ся последние школы, детские 
сады, магазины. И кто тогда 
будет работать в агрокомплек-
сах? Людей из города будут 
возить? Но это же нелепо…
Уже сейчас демографическая 
ситуация удручающая. Если в 
нашем районе в 1993 году на-
считывалось 36700 человек, 
то теперь осталось всего 26 
тысяч. А что будет через 10, 
15 лет? Страшно подумать. 
Поэтому мое мнение такое: 
пока не поздно, надо деревню 
спасать. Причем мало стро-
ить дороги, нужно создавать 
условия для полноценного 
крестьянского – и я это особо 
подчеркиваю – именно кре-
стьянского труда.

– Что вы имеете в виду, 
говоря «полноценный кре-
стьянский труд»?        

– Это личное подсобное 
хозяйство: сад, огород, до-
машний скот. Именно на кре-
стьянском подворье всегда 
держалось чувашское село. 
Погубить его – значит, совер-
шить преступление. И так рас-
суждаю не я один. За примером 
далеко ходить не надо. В этом 
году в республике торжествен-
но отметили юбилей Аркадия 
Павловича Айдака, работав-
шего председателем колхоза 
«Ленинская искра». Но почему-
то за пышными речами забыли 
о том, какой вклад он внес в 
сохранение и развитие кре-
стьянского хозяйства. Зная о 
том, что корова – основа основ 
любого подворья, он вообще 
отказался завести колхозное 
стадо. Мало кто в республике 
знает, что Аркадий Павлович 
«перенес» его в личные подво-
рья селян. Он поступил просто, 
но очень гениально: помогал 
владельцам коров кормами, 
комбикормами, выделял для 
них пастбища и закупал у них 
молоко, которое выдавал за 
продукцию коллективного хо-
зяйства. Я Аркадия Павловича 
знал очень хорошо, мы посто-
янно общались. Очень плохо, 
что сейчас в Чувашии – я имею 
в виду руководство республи-
ки – нет людей, которых хотя 
бы условно можно было срав-
нить с ним. Лучшим памятни-
ком ему стало бы возрождение 
крестьянского хозяйства, на 
котором – еще раз повторяю – 
держится село. 

Беседовал Алексей Кряжинов

Владимир Владимир БЕЛОВБЕЛОВ: : 

Владимиру Белову есть что обсудить и с 
депутатом Госдумы России Олегом Никола-
евым, и с односельчанами
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Прошлой зимой Алатырь прогремел на всю Россию. 
Увы, не с самой лучшей стороны 

«Спутник»«Спутник»  слетел с орбитыслетел с орбиты

ТОК-ШОУ 
СО СЛЕЗАМИ НА ГЛАЗАХ

4 декабря 2016 года по телеканалу 
«Звезда» показывали ток-шоу «Фе-
тисов». Первые же кадры привели 
телезрителей, а также людей, присут-
ствовавших в студии, в шоковое состо-
яние. Им показали все, что осталось от 
прежнего стадиона «Спутник» в горо-
де Алатыре. Беспристрастный объек-
тив телекамеры выхватывал эпизод 
за эпизодом – один ужаснее другого: 
разбитые скамейки, разгромленные 
подсобные помещения, разрушенную 
хоккейную коробку…

С тех пор прошло восемь месяцев. 
Что же изменилось за это время? Ни-
чего! Наоборот, стало еще хуже. Впе-
чатление такое, что стадион плано-
мерно уничтожают. Здесь разрушено 
и раскурочено все, что 
только можно. Сразу 
видно: вандалы сильно 
старались. Но не только 
хулиганы похозяйничали 
на стадионе. Современ-
ные мамаи, решившие 
оставить о нем лишь 
воспоминания, действовали с разма-
хом. Они даже пригнали сварочный 
агрегат и срезали все трубы отопления 
в подсобных помещениях.

– Эти нелюди никого не боялись и 
действовали на виду у всех, – расска-
зывают местные жители. –  Видимо, 
получили разрешение от городских 
властей.

СЛАВНОЕ ПРОШЛОЕ 
И ПЕЧАЛЬНОЕ НАСТОЯЩЕЕ

Нынешнее состояние стадиона 
вызывает боль у местных ветеранов 
спорта.

– Я играл в хоккей на этом стадио-
не с детства, – рассказывает Игорь Ут-
кин. – У нас даже был свой спецкласс. 
Нас тогда тренировал Юрий Викторо-
вич Кантышев. Наша команда назы-

валась «Спутник», как и сам стадион. 
Алатырские футболисты и хоккеисты 
не раз становились чемпионами Чу-
вашии, с различных соревнований по-
стоянно привозили кубки. Словом, в те 
годы спортсмены из Алатыря гремели 
на всю республику. А теперь все при-
шло в упадок. Больно смотреть на эту 
разруху. 

Спортсмены-ветераны в отчаянии 
пишут письма в различные инстан-
ции. Они обратились за помощью и к 
депутату Госдумы России Олегу Нико-
лаеву. «В городе не осталось ни одной 
хоккейной площадки, – жалуются они. 
– Самоорганизованная спортивная ко-
манда вынуждена выезжать в сосед-
нюю Республику Мордовия, в поселки 
Чамзинка и Атяшево, где население 
всего 8 тысяч человек, для проведе-
ния игр и тренировок, арендуя лед за 

свой счет. Не осталось ни одной город-
ской команды по волейболу, баскетбо-
лу, футболу. Если в 1912 году, то есть 
105 лет назад, в городе было две фут-
больные команды, в 1962 году – 15, то 
с 2013 года и по настоящее время нет 
ни одной команды. За последние годы 
не проводятся ни первенство города, 
ни республики».

Самое главное, спортсмены гото-
вы своими силами и на собственные 
средства отремонтировать стадион и 
содержать его. Они просят от адми-
нистрации города лишь одного – вы-
делить штатную единицу сторожа, но 
местные власти даже слышать не хо-
тят об этом.

– У нас создается впечатление, – 
говорит спортсмен-ветеран Юрий Реп-
кин, – что городская администрация 
планомерно и сознательно уничтожа-

ет стадион. Видимо, на 
его месте хотят постро-
ить многоквартирные 
дома или же очередной 
торговый центр. А что? 
Очень даже удобно. 
Центр города, коммуни-
кации проложены.

СПОРТ 
ЧИНОВНИКАМ 

ПОМЕХА

На различных со-
вещаниях алатырские 
чиновники много и с 
нескрываемым удо-
вольствием говорят о 

профилактике детской и подростковой 
преступности, о том, что молодежи 
надо прививать чувство патриотизма 
и пропагандировать здоровый образ 
жизни. Однако стоит им выйти из каби-
нетов, как от их оптимизма не остается 
и следа. Вот как, к примеру, коммен-
тируют ситуацию авторы обращения, 
отправленного в адрес Олега Нико-
лаева: «Начались летние каникулы у 
школьников, учащихся техникумов, а в 
городе нет ни одного детского оздоро-
вительного лагеря (прежде было три), 
ни кинотеатра, ни развлекательных 
детских центров, аттракционов, спор-
тивных баталий для школьников. Куда 
податься нашим детям, внукам, прав-
нукам? Ответ один – наркотики, пьян-
ство, хулиганство, панель».

К сожалению, ситуацию с развити-
ем физкультуры и спорта, которая сло-

жилась  в Алатыре, уникальной 
назвать очень трудно. Во всех 
городах Чувашии сегодня на-
блюдается подобная картина. 
Дело в том, что в советские 
времена почти каждое крупное 
промышленное предприятие 
имело собственный стадион. 

Например, ныне разрушенный стади-
он в Алатыре был основан еще в 1931 
году. Он считался структурным подраз-
делением Паровозоремонтного завода 
и носил название «Локомотив». 

В 90-х годах, когда началась при-
ватизация, новые хозяева предпри-
ятий отказались от ведомственных 
спортивных сооружений, и они переш-
ли в собственность муниципальных 
образований. К сожалению, местные 
власти не хотят обременять себя за-
ботами о содержании спортивных 
сооружений, так как они не приносят 
доход, а, наоборот, требуют выделе-
ния денег из бюджета. Вот и в Алаты-
ре местное руководство считает, что 
содержание в городе двух стадионов 
обременительно для бюджета, совер-
шенно забывая о том, что они пред-
назначены далеко не для проведения 
показушных мероприятий наподобие 
Дня города, который состоялся здесь 
5 августа, а для занятий массовыми 
видами спорта.    

Печально признаваться в этом, но 
Алатырь, который смело можно на-
звать самым красивым городом Чува-
шии, медленно умирает. За последние 
50 лет его население уменьшилось поч-
ти на 10 тысяч человек и сейчас состав-
ляет чуть более 35 тысяч. Одна из при-
чин демографического кризиса – отток 
молодежи, которая в поисках лучшей 
доли уезжает в другие города и регио-
ны, где местные власти не разрушают 
стадионы, а строят новые. 

Алексей Кряжинов                 

Местные власти не хотят обременять 
себя заботами о содержании спортивных 
сооружений, так как они не приносят 
доход, а, наоборот, требуют выделения 
денег из бюджета. 

ЖИЛЬЕ

1

Новая квартира, которую предо-
ставили Ленгевичам в рамках пере-
селения из ветхого жилья, их также 
не устраивает. Во-первых, качество 
строительных работ никудышное, из-
за чего в квартире плесень, во-вторых, 
не соблюдена норма жилплощади, 
в-третьих, нарушено жилищное зако-
нодательство, о чем районная проку-
ратура в июне нынешнего года офи-
циально уведомила администрацию 
Ядринского городского поселения. Но, 
похоже, такие «мелочи» нисколько не 
смущают местную власть, которая, на-
плевав и на мораль, и на закон, делает 
свои темные делишки. 

ИСПАРИВШАЯСЯ ПЕЧЬ

Если оценщики в Ядрине включили 
в схему планировки дома несуществу-
ющее печное отопление в квартире 
Ленгевичей, то в Шумерле, наоборот, 
из жилой площади ветхого жилья ис-
ключили реально действующую печь. 

Дело было так. 
На улице Белинского стоял дом ба-

рачного типа на несколько квартир. В 
одной из них проживала Валентина 
Осипова. В связи с тем, что дом при-
знали аварийным, ей в новой пяти-
этажке по улице Мира в прошлом году 
предоставили однокомнатную кварти-
ру. Ей бы радоваться, но она вместо 
этого стала писать жалобы.

– Дом в конце прошлого года сда-
вали в спешке, с недоделками, – го-
ворит она. – В квартире стоял жуткий 
запах плесени. Но самая главная беда 
в том, что температура зимой была 
всего 10-12 градусов, даже стены по-
крывались инеем.

А еще Валентина Михайловна оби-
жена тем, что ей предоставили жилье с 
меньшей площадью, чем положено по 
закону. 

По документам, которые она пред-
ставила, у нее вроде нет оснований для 
жалоб. В прежней квартире было 25,5 
квадратных метра, а в новой – 25,7. 

– Даже эту квартиру мне не выде-
лили бы, если бы не помощь депутата 
Госдумы России Олега Николаева, – 
вздыхает пенсионерка. – Только после 
его вмешательства местные власти 
стали шевелиться. Огромное спасибо 
Олегу Алексеевичу!   

Чтобы установить истину, мы с Ва-
лентиной Михайловной поехали на 
улицу Белинского. Так совпало, что 
чуть ли не накануне нашего приезда в 
ее прежнем доме неожиданно случил-
ся пожар. К счастью, дом полностью не 
выгорел, так что у нас была возмож-
ность самим все сверить. 

Выяснилось, что, действительно, 
при предоставлении Валентине Оси-
повой новой квартиры без мелкого 
жульничества не обошлось. Оцен-
щики из местного БТИ исключили из 
общей площади печь и тамбур, кото-
рый с одной стороны отгорожен на-
ружными стенами. Не заметить это 
было очень трудно. Таким образом, 
Валентину Михайловну городские 
власти обделили минимум четырьмя 
квадратными метрами жилья. Вроде 
немного, но с учетом небольшой пло-
щади новой квартиры они ей очень 
пригодились бы.

ВМЕСТО СПАЛЬНИ – ПЕНАЛ

Валентина Михайловна худо-бед-
но, но обустроилась на новом месте, 
даже купила мебель, а вот Роза Алек-
сандрова из Марпосада в недавно 
полученной квартире не может поста-
вить даже стол, не говоря уже о крова-
ти, хотя ее жилплощадь составляет 27 
кв. м. Как такое могло случиться?
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КОЛЛИЗИИ

ЖульничествоЖульничество  
ЖИЛЬЕ

или издевательство?или издевательство?
…Роза Александрова и еще не-

сколько семей проживали в двух-
этажном доме по улице Полевой. Дом 
признали аварийным, и людям пред-
ложили переселиться в новый микро-
район. Розе Ивановне предоставили 
квартиру в доме по улице Котовского. 

Мы были в ней. Первое, что испы-
тали, это шок. Квартиру общей пло-
щадью 27 квадратных метров раз-
делили на пять частей: кухню, зал, 
спальню, туалет с душевой и кла-
довку. Даже виртуально трудно пред-
ставить, что из этого получилось. 
А получился полный пшик. Ширина 
спальни составляет всего 1 метр и 65 
сантиметров. Еще меньше площадь 
кухни. Расстояние между двумя сте-
нами всего 1 метр и 35 сантиметров. 
В эту квартиру не втиснешь никакую 
мебель. 

Естественно, Роза Александрова 
отказывается вселяться в новое жи-
лье. 

– В старой квартире хотя и было 
тесно, но мы свободно размещались, 
– рассказывает она. – Там у нас стоя-
ли диван-кровать, стол на кухне, сту-
лья и другая мебель. 

Действительно, старая кварти-
ра, хотя и с чуть меньшей площа-
дью, по сравнению с новой выглядит 
значительно просторней. Ничего 
удивительного в этом нет, так как в 
прежнем доме кухня, переделанная в 
прачечную, и душевая комната нахо-
дились в общем пользовании.

Не только Роза Ивановна отказы-
вается вселяться в новую квартиру, 
но и Татьяна Егорова, у которой на 
иждивении находится сын-инвалид. 
У нее в старом доме квартира с ев-

роокнами и выглядит даже 
лучше, чем новая. 

Желание желанием, но 
выбора у переселенцев, 
увы, нет. В день, когда мы 
приехали в Марпосад, элек-
трики им полностью отклю-
чили электроснабжение. 
Более того, начались по-
громы. Недавно ночью не-
известные разбили окна в 
квартире Татьяны Егоровой, 
пытались взломать входную 
дверь.

Администрация райо-
на, оказывается, в курсе 
событий. Она считает не-
обоснованными претензии 
жильцов дома, которых 
переселяют из аварийного 
жилья.

– Пусть они новые квар-
тиры приватизируют, потом 
перепланируют, то есть убе-
рут межкомнатные пере-
крытия, вот и проблема ре-
шится, – спокойно заявляет 
глава районной админи-
страции Анатолий Мясни-
ков. – Мы строго следуем букве за-
кона. Первую часть программы мы 
выполнили – предоставили людям 
равноценную жилплощадь. Сейчас 

выполняем вторую часть – готовим к 
сносу старый дом. Какие могут быть 
к нам претензии?

Алексей Кряжинов

– Претензии могут быть, причем 
существенные. По законодательству 
предоставление гражданам в связи со 
сносом дома другого жилого помеще-
ния носит компенсационный характер 
и гарантирует им условия проживания, 
которые не должны быть ухудшены по 
сравнению с прежними. «Кроме того, 
реальное обеспечение прав и сво-
бод граждан правосудием (статья 18 
Конституции Российской Федерации) 
предполагает обязанность судов при 
применении положений статьи 89 ЖК 
РФ, которая лишь в самом общем виде 
определяет критерии, которым долж-
ны отвечать вновь предоставляемые 
жилые помещения, исследовать и оце-
нивать все потребительские свойства 
жилых помещений, предлагаемых для 
переселения граждан, и учитывать все 
обстоятельства, свидетельствующие о 
равнозначности предоставляемого кон-
кретным лицам определенного жилого 
помещения. Согласно части 5 статьи 
15 ЖК РФ общая площадь жилого по-
мещения состоит из суммы площадей 
всех частей такого помещения, включая 
площадь помещений вспомогательного 
использования, предназначенных для 
удовлетворения гражданами бытовых и 
иных нужд, связанных с их проживани-
ем в жилом помещении, за исключени-
ем балконов, лоджий, веранд и террас. 

Иными словами, общая площадь 
жилого помещения состоит из суммы 
площади, являющейся жилой, и пло-
щади определенных вспомогательных 
помещений. В данном случае ими счи-
таются прачечная и душевая, которы-
ми коллективно пользовались жиль-
цы дома, признанного аварийным. 
Поскольку жилищные условия граждан, 
переселяемых из жилых домов, подле-
жащих сносу, не могут быть ухудшены, 
предоставление в порядке статьи 89 
ЖК РФ равнозначных по общей пло-
щади жилых помещений предполагает 
равнозначность не только в общей пло-
щади вновь предоставляемого и ранее 
занимаемого жилого помещения, но и 
равнозначность в жилой площади этого 
жилого помещения по сравнению с ра-
нее имевшимся. В связи с этим предо-
ставление гражданам в порядке статьи 
89 ЖК РФ равнозначных по размеру 
общей площади жилых помещений не 
исключает обязанности органов мест-
ного самоуправления по предостав-
лению жилых помещений, не только 
равнозначных по размеру общей пло-
щади, но и по размеру жилой площади, 
соотношением которых определяются 
потребительские свойства жилого по-
мещения» – приведенная позиция изло-
жена в Определении Верховного Суда 
Российской Федерации от 05.10.2010 
№8-В10-11. Именно это не было учте-
но администрациями Марпосадского, 
Ядринского и Шумерлинского городских 
поселений при предоставлении квартир 
переселенцам из аварийного жилья.

Комментарий 
помощника 

депутата 
Госдумы России 

Олега Николаева 
Елены Ивановой:

Марпосад. В старом доме уже отключили свет.Марпосад. Этот дом будет снесен.

Ядрин. Старый дом на ул. К. Маркса простоял бы 
еще полста лет, но  его уже «приговорили».

Шумерля. Валентина Осипова: «Мне 
дали меньше площадей, чем положено».

Ядрин. В новом доме, куда хотели переселить 
Ленгевичей уже провалился асфальт.

Ядрин. Этот дом по улице  Комсомольской развалива-
ется на глазах, но его не признали аварийным.  

Марпосад. Роза Александрова: 
«Это – наш зал...»

«...а это – кухня»
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ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ

Выездные приемы 
стали традицией

ПО ДАННЫМ ЧУВАШСТАТА

Темпы строительства снижаются
За 7 месяцев в Чувашии жилищное строительство снизилось на 22%.

НОВОВВЕДЕНИЕ

ТРАДИЦИИ

КАДРЫ

Электронные больничные

Отключили фонтаны

В Чувашии назначен бизнес-омбудсмен

Уезжают…

Более 20 медицинских учреждений Чувашии стали выдавать 
электронные листки нетрудоспособности. 

2 августа в Чебоксарах десантники с размахом отметили свой праздник. 

На должность уполномоченного по защите прав предпринимателей в Чувашии 
назначен Александр Рыбаков, возглавлявший республиканский 

Центр координации поддержки экспортно-ориентированных субъектов 
малого и среднего предпринимательства.

По предварительным данным Чувашстата, в январе-июне республику 
покинули 8217 человек, въехали – 7010.

Рядовых жителей 
традиционно волнуют доро-
ги, ЖКХ, произвол чиновни-
ков и бездействие властей. В 
деревне Нагорная по улицам 
ни проехать, ни пройти – на-
стоящее бездорожье. Сель-
чане уже много лет просят 
проложить дорогу к деревне, 
но чиновники отделываются 
обещаниями.

Возмущение жителей 
микрорайона по улице 50 лет 
Октября, известного в Ядри-
не как «психквадрат», дошло 
до точки кипения. На встречу 
с депутатом во дворе дома 
68 пришло почти 80 человек. 
Вопросов было так много, 
что мероприятие продлилось 
около двух часов. Люди жа-
ловались на плохую работу 
коммунальных служб, в част-
ности, на «Ядринремжил-

бытсервис», на высокие та-
рифы ЖКХ, плохие дороги, 
запущенность дворов и т. д.

Такие встречи Олег Ни-
колаев проводил в районе 
и раньше, когда участвовал 
в предвыборных кампаниях 
2015 и 2016 годов. Однако 
нынешние встречи отлича-
ются от прежних массово-
стью, активностью граждан, 
их возросшим самосознани-
ем. Они не только вскрывают 
проблемы, но и подсказы-
вают способы их решения. 
Жители Нагорной, напри-
мер, одной из причин без-
действия и равнодушия вла-
стей назвали отмену прямых 
выборов глав муниципалите-
тов. Еще более категорично 
высказались ядринцы – они 
вообще заявили, что в Чува-
шии пора менять власть. 

1

В Канаше 
люди стали от-
казываться от 
проведения кап-
ремонта в мно-
г о к в а р т и р н ы х 
домах: они бо-
ятся, что после 
ремонта станет 
еще хуже – так, 
как в доме № 27 
по улице Ленина, 
где в межкомнатной перего-
родке образовалась трещи-
на. Дому этому 60 лет.

Власть, радостно сооб-
щая, что «угрозы для про-
живания нет», переклады-
вает всю ответственность 
на жильцов квартиры № 
2: «Эксперты установили 
факт образования трещин 
на межкомнатных перего-
родках, а также в местах 
сопряжения перегородки 
кладового помещения с не-
сущей опорной колонной. 
Причиной образования 
деформаций послужило 
проседание деревянного 
напольного покрытия в при-
хожей и спальной комнате, 
вызванное сдвигом под-
польной лаги, в квартире 
№ 2». Будто бы собственник 
этого жилого помещения 
отказал рабочим в доступе 
в квартиру для проведения 
капремонта, поэтому часть 
трубопровода холодного 

водоснабжения не была за-
менена.

Власть всегда легко нахо-
дит крайних, но никогда не бе-
рет ответственность на себя. 
Только как ей верить, если 
она с удовольствием назнача-
ет винов атых, а сама дезин-
формирует граждан? Напри-
мер, на правительственном 
портале сообщается, что си-
стема электроснабжения за-
менена в упомянутом доме в 
2014 году, тогда как на Пор-
тале ЖКХ русским языком 
сказано, что конкурс на эти 
работы был объявлен в 2015-
м. Несущественная мелочь? 
Может быть. Но тот, кто лука-
вит в мелочах, легко солжет 
и по-крупному.

И напоследок – мнение 
руководителя Минстроя 
Максима Иванова (которого 
почему-то мало кто воспри-
нимает всерьез): «Допуск в 
квартиры при проведении 
капитального ремонта яв-

ляется жизнен-
но необходимым 
для проведения 
к ач е с т в е н н о г о 
капитального ре-
монта». Жители 
как Канаша, так и 
других городов и 
райцентров Чува-
шии интересуют-
ся, где чиновник 
видел качествен-
ный капитальный 
ремонт? 

Главная тема встреч депутатов с жителями 
Канаша – жилищно-коммунальные проблемы. К ним 

добавляются те же самые дороги, неблагоустроенные 
дворы, стремительное ветшание жилищного фонда, 

неблагоприятная экологическая обстановка… 
И наплевательское отношение местных властей 

к нуждам населения. И капремонт.

По данным Чувашстата, в республике общая 
площадь введенного жилья в январе-июле 2017 
года составила 207,3 тысяч кв. м, или 78% по от-
ношению к январю-июлю 2016 года. Всего за эти 
месяцы в Чувашии построено 3543 квартиры. 

В структуре общей площади жилья в январе-
июле застройщики ввели 154,9 тысяч кв. м, это на 
12,2% меньше, чем за аналогичный период 2016 
года. Индивидуальные застройщики ввели 52,4 ты-
сяч кв. м – меньше уровня прошлого года на 41,2%.

Большинство оставивших малую родину пе-
реехало в другие регионы. В другие страны – в 
основном это страны СНГ – выехали 566 чело-
век. Миграционная убыль составила 1207 чело-
век – на 989 больше, чем за аналогичный период 
прошлого года.

За полгода в Чувашию прибыли 7010 человек, 
большинство – из других регионов России, 1368 
– из других стран, в основном СНГ. Внутрирегио-

нальная миграция составила 14090 человек.
Городское население Чувашии в январе-ию-

не уменьшилось на 881 человека, сельское – на 
326. В первом полугодии миграционный прирост 
зафиксирован в Новочебоксарске и нескольких 
районах республики. В Чебоксарах зарегистри-
рована миграционная убыль – 856 человек. За со-
ответствующий период прошлого года в столице 
отмечался миграционный прирост 1610 человек.

В феврале 2017 года должность освободил 
Владимир Иванов, назначенный руководителем 
Минтранса Чувашии. 

Александр Рыбаков родился в деревне Чер-
бай Ядринского района. В 2005 году окончил 
юридический факультет ЧГУ им. И.Н. Ульянова, 
в 2012 году – филиал Российского универси-

тета кооперации «Чебоксарский кооператив-
ный институт» по специальности «Экономика 
и управление на предприятии». Прошел про-
фессиональную переподготовку и повышение 
квалификации в Российской академии госу-
дарственной службы при президенте России, в 
2009 году – в филиале Волго-Вятской академии 
государственной службы при президенте Рос-
сии, в 2012 году – во Всероссийской академии 
внешней торговли Министерства экономическо-
го развития РФ.

Работал юрисконсультом, секретарем су-
дебного заседания, исполнял обязанности 
помощника председателя суда по кадровым 
вопросам Арбитражного суда Чувашии. За-
нимал руководящие должности на различных 
предприятиях. Был главным специалистом от-
дела промышленности, предпринимательства, 
внешних связей и инвестиционной политики 
администрации Чебоксар, руководил различ-
ными организациями в сфере экономики и 
бизнеса.

Введение электронных больничных не от-
меняет бумажной версии документа. Пациент 
по своему желанию имеет право получить ли-
сток временной нетрудоспособности в любой 
удобной для него форме. Однако при выборе 
электронного больничного сотрудники меди-
цинского учреждения не заполняют бумажный 
бланк от руки, а вносят все данные в специ-
альную форму в Единой информационной 
системе Фонда социального страхования и 
заверяют их усиленной квалифицированной 

электронной подписью. После этого пациенту 
выдается номер электронного больничного, 
который нужно сообщить работодателю. По 
этому номеру работодатель может получить 
все данные о периодах временной нетрудо-
способности работника, рассчитать размер 
пособия и, также заверив его электронной 
подписью, внести необходимые данные в 
электронный больничный лист. На основании 
этих данных работнику и будет выплачиваться 
пособие.

В этот день, когда они отдают дань чудной 
традиции – купаются в фонтанах, происходит 
всякое. Однажды в речном порту даже фонтан 
повредили, нанеся ущерб на 100 тысяч рублей. 
Оттого и было в этом году принято решение от-

ключить несколько фонтанов.
Надо сказать, что фонтаны в день ВДВ от-

ключили не только в Чебоксарах, но и в Ростове-
на-Дону, Омске, Ярославле и других городах 
страны.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
УСПЕХ

ПРОИСШЕСТВИЯ 

ЖИЛЬЕ МОЕ

Арина Кошкина завоевала 
три серебряные медали

В Чувашии произошло ДТП 
с участием «скорой»

ДЕНЬ ГОРОДА

ПРАЗДНИК

«Браво» 
и «Первый полет»

Хороший день испортить трудно

В Ростове-на-Дону, в бассейне «Коралл», прошли финальные соревнования 
VIII летней Спартакиады учащихся России – 2017 по плаванию.

В аварии пострадали шесть человек. Ехавшая в машине роженица госпитализирована 
в родильное отделение.

Сделать свой двор красивым может каждый, не дожидаясь никаких 
целевых программ. Это доказали жильцы третьего подъезда 
многоквартирного дома № 9 по улице Парковой в селе Аликово, 
обустроившие придомовую площадку своими руками. 

Ильин день вопреки 
желанию руководства 
Моргаушского района 
в Ильинке прошел весело 
и интересно.

2 августа в селе Ильинка 
Моргаушского района прошел 
традиционный праздник «Ильин 
день». Его организовали экс-
депутат Моргаушского район-
ного Собрания депутатов Вале-
рий Кожанов, глава Ильинского 
сельского поселения Владимир 
Ляченков и местное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. В празднике участвова-
ли депутат Госсовета Чувашии 
Сергей Семенов и помощник 
депутата Госдумы Анатолия Ак-
сакова Геннадий Зайцев.

Сначала были соревнова-
ния среди юных велосипеди-
стов. Все получили подарки от 
председателя районного отде-
ления СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Евгения Углева, призеры 
были награждены почетными 
грамотами. Затем состоялся 
крестный ход из Ильинки в д. 
Тренькино и обратно. Жители 
села и гости, среди которых 
были и зарубежные, состяза-
лись в шахматном турнире, 
играли в волейбол и танцева-
ли под песни звезд чувашской 
эстрады Михаила Араскала, 

Алисы Ижендеевой и Алины 
Выйгетовой.

Руководство Моргаушского 
района сделало все возмож-
ное, что испортить участникам 
праздника настроение. Правда, 
на этот раз электричество не от-
ключили и шары с символикой 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ не протыкали, как было 
в прошлом году, тем не менее 
без ложки дегтя не обошлось. 
Несмотря на поданную заранее 
заявку, для сопровождения ве-
лосипедистов не был выделен 
патрульный автомобиль ГИБДД. 
Ожидая его, дети простояли на 

солнцепеке целый час. Только 
после предупреждения, что об 
этом сообщат министру вну-
тренних дел Сергею Неяскину, 
из Моргауш прибыл автомобиль, 
но соревнования к тому времени 
уже завершились.

Сундырскому РАЙПО было 
запрещено организовывать в 
Ильинке выездную торговлю. 
Этот торговый вакуум с удоволь-
ствием заполнили частники.

И само собой, на празднике 
никто из руководства райадмини-
страции не присутствовал. Оно в 
очередной раз сделало вид, что 
такого праздника просто нет.

Три дня за призовые места бо-
ролись более 500 сильнейших плов-
цов в возрасте от 13 до 16 лет из 48 
субъектов Российской Федерации, 
в том числе три представителя Чу-
вашии – воспитанники профильной 
республиканской спортивной школы 
олимпийского резерва Арина Кош-
кина, Никита Данилов и Дмитрий 
Герасимов. По итогам соревнова-

ний свое мастерство подтвердила 
участница Европейского юношеско-
го олимпийского фестиваля этого 
года Арина Кошкина. В активе по-
допечной опытного тренера Лари-
сы Середкиной три серебряные ме-
дали, завоеванные в комплексном 
плавании на дистанциях 200 и 400 
метров, а также в финале 200-мет-
ровки баттерфляем.

А 20 августа чебоксарцы увидят авиашоу 
малой авиации «Первый полет», оно начнется 

в 11 часов на Красной площади.
Пилоты аэроклуба «Первый полет» – это лет-

чики-инструкторы, призеры чемпионатов России и 
мира. Группа выполнит полеты в составе четырех 
самолетов.

«Первый полет» – единственная пилотажная 
группа в России, 
выступающая на 
поршневых само-
летах Як-52 и Як-
54.

Репетиция за-
планирована на 12 
часов 19 августа.

Большинство голосов – 33 % – набрала груп-
па «Браво». На втором месте с результатом 30% 
– группа «Серебро», на третьем – «Иванушки 
International», «Иванушки» набрали 14%. В опросе 
участвовали 12082 человека.

Го л о с о в а н и е 
стартовало 26 
июля. В списке 
музыкантов было 
восемь групп и 
и с п о л н и т е л е й . 
Среди них «Сере-
бро», «Иванушки 
International», «Ума-
Турман», «Браво», 
«На-На», артисты Вера Брежнева, Стас Пьеха, 
Анита Цой. 

Итоги голосования такие: 
«Серебро» – 3625 из 12082 (30%)
«Иванушки International» – 1727 из 12082 (14%)
«УмаТурман» – 623 из 12082 (5%)
«Браво» – 3998 из 12082 (33%)
«На-На» – 426 из 12082 (4%)
Вера Брежнева – 1275 из 12082 (11%)
Стас Пьеха – 292 из 12082 (2%)
Анита Цой – 116 из 12082 (1%)

Случилось это вечером 6 ав-
густа в Новочебоксарске на авто-
дороге Кугеси – Новое Атлашево 
– Новочебоксарск. По предвари-
тельным данным полиции, водитель 
ВАЗ-111 930 при повороте налево, 
не убедившись в безопасности 
маневра, столкнулся со «скорой», 
которая с включенными проблес-
ковыми маячками и звуковым спец-
сигналом двигалась в том же на-
правлении по встречной полосе.

В результате пострадали шесть 

человек. Водитель легкового авто-
мобиля был госпитализирован с за-
крытой черепно-мозговой травмой 
и переломом ребер. Его пассажир-
ке, водителю «скорой» и двум мед-
сестрам была оказана медицинская 
помощь. А 24-летнюю жительницу 
Марпосада, находившуюся в сало-
не «скорой», госпитализировали в 
родильное отделение. 

Она благополучно родила, со-
общает ИА REGNUM, ее жизнь и 
здоровье вне опасности.

P.S. После того как во многих 
райцентрах республики были 
закрыты родильные дома, жен-
щин стали доставлять в те уч-
реждения, где они имеются. На 
этот раз все обошлось. Но, мо-
жет быть, после случившегося 
стоит задуматься о возвраще-
нии к прежней схеме и вернуть 
районам роддома? Ведь такая 
оптимизация может быть чрева-
та самыми нехорошими послед-
ствиями.

На сайте администрации Чебоксар 
завершилось голосование за исполнителей, 

которых пригласят в столицу Чувашии 
на День города.

Жильцы украсили клумбы, 
фасад дома, сделали разные ска-
зочные фигурки. Ненужные вещи, 
которые есть в каждой квартире, 
обрели новую жизнь. В ход пошли 

автомобильные камеры, пластико-
вые бутылки, детские игрушки, от-
служившие свой срок...

Руководила добрым делом Ве-
роника Иванова.

Красивый двор – своими рукамиКрасивый двор – своими руками
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ФОТОФАКТ

Слово и делоСлово и дело

НАБОЛЕЛО

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
    ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Открытое письмо Открытое письмо 
пассажира пассажира 
районному чиновникурайонному чиновнику

28 июля в районной газете «Зна-
мя» была опубликована статья на-
чальника отдела экономического 
развития, промышленности, торгов-
ли и имущественных отношений ад-
министрации Козловского района 
Г.М. Пушкова «Нелегальные перевоз-
ки к добру не приведут». Я прочитал 
ее и решил как пассажир дать свой 
ответ на эту публикацию.

Уважаемый Геннадий Михайлович!
В своей статье вы подняли очень 

важную и актуальную для жителей 
района тему. Я готов поставить под-
пись под многими строками этой пу-
бликации. Но мне не хотелось бы 
ограничивать проблему транспортно-
го обслуживания населения только 
темой нелегальных перевозок. Я хочу 
взглянуть на нее шире.

Статья вызывает много вопросов, 
в том числе к вам, представителю 
власти. Разве проблемы нелегальных 
перевозок возникли только вчера? 
Нет. Все, о чем вы пишете, существу-
ет в нашем районе уже давно. Но, к 
сожалению, только после недавней 
трагедии на все эти проблемы обрати-
ли внимание. Почему раньше власти 
всерьез не занимались вопросами не-
легальных перевозок? И станут ли те-
перь чиновники решать эту проблему 
или опять все спустят на тормозах?

Я не раз писал о проблемах Коз-
ловского АТП. Это одно из немногих 
предприятий района, которое до сих 
пор находится в собственности госу-
дарства. Оно переживает нелегкие 
времена. И одна из причин – неле-
гальные перевозчики. Но есть и более 
серьезные причины. Например, как-то 
в беседе со мной вы отметили, что се-
годня в районе более 5 тысяч личных 
автомобилей, их владельцы не поль-
зуются автобусами. В районе смерт-
ность в два раза превышает рожда-
емость. Следовательно, количество 
пассажиров с каждым годом умень-
шается. Сотни козловчан уезжают на 
заработки за пределы района. Зна-
чит, они тоже не ездят на автобусах. 

Есть вопросы и к руководству ГУП 
«Чувашавтотранс». Например, поче-
му оно во вред своему предприятию 
отдало частникам многие выгодные 
рейсы? Почему руководство Козлов-
ского АТП до сих пор не создало свою 
службу такси? Почему тамошние на-
чальники мало думают о том, как за-
работать деньги помимо транспорт-
ных перевозок? Скажем, не откроют 
свою автомастерскую и т. п. И еще 
меня возмущает, почему руководство 
Козловского АТП, желая привлечь 

пассажиров, размещает в автобусах 
объявления, что жизнь людей застра-
хована на 2 млн руб., если эту сумму 
в случае трагедии получить практи-
чески невозможно? Таким образом, 
проблемы местного АТП не только в 
таксистах. Они порождены бесчело-
вечной капиталистической системой, 
созданной партией «Единая Россия», 
в которой вы, Геннадий Михайлович, 
тоже состоите.

Теперь о таксистах. Водителям 
Козловского АТП приходится рабо-
тать в непростых условиях. Но работа 
таксиста не менее трудна и опасна. 
Политика нашего правительства гу-
бительна для малых городов. В Коз-
ловском районе людям трудно найти 
работу с достойным заработком. Ведь 
ваша власть не строит заводов, соз-
дает мало рабочих мест. А рядовым 
козловчанам надо жить, кормить 
семьи, поэтому многие из них вы-
нуждены садиться за баранку, даже 
нарушая определенные законы и пра-
вила. В России 22 миллиона граждан 
работают, не регистрируясь должным 
образом. А если бы у людей была до-
стойная работа, если бы козловчане 
получали высокую зарплату и пенсии, 
стали бы они садиться за баранку?

Мы, Геннадий Михайлович, по сво-
ей глупости отказались в 1991 году от 
социалистического строя, где такси, 
автопредприятия и вокзалы были в 
руках государства. А нынешняя бур-
жуйская власть создала нам такой 
строй, где вокзалы, такси и даже авиа-
предприятия стали частными. Капита-
листическая конкуренция заставляет 
автобусников и таксистов воевать 
друг с другом за деньги пассажиров. 
Поэтому в Козловке нередко таксисты 
чуть ли не из кассы автовокзала за-
бирают пассажиров, намеревающихся 
ехать на автобусах Козловского АТП. 
А руководство предприятия через объ-
явления пугает людей, что, если, мол, 
вы будете ездить в такси, закроем все 
рейсы. Мы создали общество потреб-
ления. О пассажирах сейчас мало кто 
думает по-настоящему. Владельцы 
автотранспортных средств озабочены 
только деньгами, которые можно взять 
с пассажиров. Таков капитализм в са-
мом неприглядном виде!

Для меня водители АТП настоя-
щие труженики. Но и таксисты такие 
же трудяги. Все они зарабатывают 
деньги своим трудом. И потому я про-
тив того, чтобы сталкивать лбами так-
систов и автобусников. А люди пусть 
сами выбирают, на чем ездить.

Марат Волгин, Козловка 

КЛУБ В ДЕРЕВНЕ КАРТЛУЕВО КОЗЛОВСКОГО РАЙОНА

Министр культуры Чувашии Константин Яковлев «обратил внима-
ние, что сегодня на поддержку отрасли культуры выделяются значи-
тельные объемы средств. Он подробно остановился на вопросах ре-
конструкции и модернизации сельских домов культуры». (Цитата с 
правительственного портала.)

КАНАШСКИЕ ДОРОГИ

Так и сказал Игнатьев в Марпосаде: «Вот ко мне приезжают люди 
с других регионов и рассказывают, что у нас дороги в сельской мест-
ности – они вообще несравнимые по сравнению с другими регионами». 
(Цитата из материала «Правды ПФО».)

Региональное отделение политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приглашает 

к сотрудничеству деловых, активных, 
целеустремленных, смелых людей для организации 

общественно-политической работы в районах 
Чувашской Республики во благо 

нашего региона. 

Резюме направлять по адресу: pravo-21@bk.ru

Приходите!
Ждем активных и неравнодушных!


